

Objet: La Famille Huppé en France
la date: Tue, 19 Feb 2002 06:53:59 GMT

A: <marcel.fournier@sympatico.ca>

Monsieur Fournier,
voici quelques indications
pertinentes sur
la proche famille de mon ancêtre.

→ Noble Homme Paul Huppé sieur de LaGroÿe
Né le 00.00.1580 à
St-Denis-sur-Sarthon,Orne.
X Noble Femme Marÿe (Le) Vavasseur
le 9 novembre 1603 à N.D.d'Alençon,Orne.
(fille de Pierre V. & Marie-Mina Lévesque)
Dcd: 4 mai 1642 à N.D.d'Alençon,Orne.
(*) Il fut perceveur-des-comptes pour
Messire René
de Saint-Denys, Baron de Hertré.
(*) Il demeura et travailla au Château
d'Alençon
comme Maître-Chapelier. Il avait une
maison si-
se face au château (rue de la Chaussée)
et il
est dit: "Ayant une Boutique de
Chapellerie".
(*) Il sera connu aussi comme
Marchand-Bourgeois.
(*) Il aura aussi une maison sise des
Étaux-au-Châ-
teau et une autre Ruelle-aux-Tersiers à
Alençon
(*) Il gardera le lieu-dit/ancestral
de "Maubuisson"
près de Pacé,Orne.

Enfants: 1) Michel-Paul Huppé de LaGroÿe (LaGroüas)
Né le 20 novembre 1607 à
N.D.d'Alençon,Orne.
Époux de Magdeleine Roussin, le 27
novembre 1651
à Notre-Dame-de-Québec. Cependant le
mariage eut
lieu au Manoir Seigneuriale de Beauport.
Dcd: 3 mars 1691 à N.D.de
Beauport,Neuve-France.
2) Charlotte-Magdeleine Huppé.
Née: 16 décembre 1605 à
N.D.d'Alençon,Orne.
X Martin de Meudes, le 00.00.1638 à
N.D.Alençon
Dcd: ??? à Nully
(Neuilly-le-Bisson),Orne.
3) Marÿe Huppé.(1)
Née: 00.00.1615 à N.D.d'Alençon,Orne.
Dcd: 00.00.1615 à N.D.d'Alençon,Orne.
4) Marÿe Huppé.(2)
Née: 00.00.1609 à N.D.d'Alençon,Orne.
X Pierre de Sarthe,le 00.00.1631 à
N.D.Alençon.
Dcd: ???
5) Paul Huppé de LaGroÿe (LaGroüas) (1)
Né: 00.00.1611 à N.D.d'Alençon,Orne.
Dcd:00.00.1611 à N.D.d'Alençon,Orne.
6) David Huppé de LaGroÿe (LaGroüas)
Né: 14 juin 1613 à N.D.d'Alençon,Orne.
Tonsuré d'un titre Clérical le 21.09.1639
Prêtre-Vicaire/Séculier au Château de la
commune

d'O (Mortrée),Orne à partir de 1643.

Dcd: ??? à Mortrée,Orne.

7) Paul Huppé de LaGroÿe (LaGroüas)

Né: 15 mai 1619 à N.D.d'Alençon,Orne.

X Noble-Fille Marÿe-Élysabeth de

Valframbert.

le 30 juillet 1644 à N.D.

d'Alençon,Orne.

(Fille de Pierre de V. x Marÿe

Gaullard)

. Dcd: 10 septembre 1662 à

N.D.d'Alençon,Orne.

(*) Dans le registre il y est inscrit

comme:

PAUL de HUPPÉ (dit LaGroüas)

Monsieur, j'espère de tout coeur que le tout
sera

à votre entière satisfaction et croyez que je
demeu-

re aujourd'hui comme demain à votre
disposition a-

fin de répondre à vos questions.

P.S. Renée Huppé est la fille de Paul Huppé de
LaGroüas et

d'Élysabeth de Valframbert. Elle naît le 3
décembre

1659 à N.D.d'Alençon,Orne et décède le 12
novembre

1662 à N.D.d'Alençon.

P.S. Le couple Huppé de LaGrouas/de Valframbert aura
pour

tout 10 enfants. Aucun ne laissera une lignée.

Au plaisir de vous lire et d'avoir votre
opinion,

Je demeure Québécoisement votre tout
dévoué

P.Huppé de LaGroÿe,

?

Objet: Michel-Paul Huppé sieur de LaGroÿe

la date: Tue, 19 Feb 2002 05:02:11 GMT

A: <marcel.fournier@sympatico.ca>

Monsieur Fournier,

Je vais rechercher la documentation
demandée et je vous ferai parvenir une nomenclature
élaborée de
la famille HUPPÉ d'Alençon.

Cependant je vous précise de les
HUPPEY ne
sont pas originaires de cette Ville mais bien de la
commune
de Saint-Denys-sur-Sarthon (Orne)Normandie.

Ils furent de génération en
génération des
CHAPELIERS et MAÎTRE-CHAPELIERS. Ce métier fut
transmis à mon ancêtre et par lui, en Nouvelle-France
fut transmis sur
quelques générations soit jusqu'à la fin de la
Chapellerie à Montréal. Où Joseph Huppé - LaGroÿe
avait un lieu de fou-
lage.

Un peu de temps...vous saurez!

Bien le bonjour,

Je tenais à vous remercier de l'intérêt que vous portez à ma famille mais à toutes les familles qui firent la Nouvelle-France.

Merci de spécifier que c'est bien HUPPÉ de LaGROYE. (Du moins c'était ainsi que l'on écrivait ce patronyme!) ou LaGroüas mais c'est du pareil au même.

Je voulais aussi vous signaler que

MICHEL -

PAUL HUPPÉ sieur de LaGROYE n'est pas né ni en 1612 ni en 1616. Il est décédé le 02.03.1691 et dans son acte de décès se lit ce qui suit: "Le troisiemes jour de mars par moi soussigné Curé de Beauport, dans le Cimetière dudit lieu, a été enterré MICHEL HUPPÉ dit LaGROYE habitant dudit lieu, décédé le jour précédent âgé d'environ quatre-vingt trois ans...". Et en effet lors de mes recherches, j'ai recherché sa naissance mais malheureusement les registres de Notre-Dame-d'Alençon (Orne) n'existent plus. Mais grâce à Dieu, dans les familles Bourgeoises, il y avait tradition par laquelle le premier enfant mâle obtenait un legs dès sa naissance. Un document que j'ai retrouvé prouve le fait ci-haut mentionné et est passé devant notaire en 1607.

Donc lors de son décès il avait bel et bien 83 ans. Il faudrait à tout le moins faire correction et indiquer que sa naissance ets du 20 novembre 1607 à Notre-Dame-d'Alençon.

Puisque ces parents demeuraient rue de La Mairie (qui fut apporté en dote par Marie Vavasseur en mariage) et aussi Rue des Étaux-au-Château à Alençon. La chapellerie du Sieur Paul Huppé était Rue de LaChaussée (en face du Château des Ducs d'Alençon).

Si je puis éclaircir d'autres points d'interrogations, se sera avec grand plaisir.

P.S. Merci d'avoir indiquer mon nom au bas de votre lettre -

mailto://C:/WINDOWS/Application%20Data/Mozilla/Profiles/marc...

vaille d'acte en France. Au moins je me dis que ce que

j'ai découvert il y a de ça presque 15 ans n'était pas faux!

Un grand merci!

Pierre,

tait sise

OK
FAIT
17-12-2002

ACTE DE CATHOLICITÉ INSCRIT EN LA PAROISSE NOTRE-DAME D'ALENÇON (Orne-Normandie-France). En ce septiesme jour fut baptisé RENÉE, fille de PAUL HUPPÉ sieur DE LA GROUAS (frère de Michel : ancêtre Québécois) et de Élysabeth de Valframbert.

*Le 11^e jour fut baptisée Renée
fille de Paul Huppé s^r de La Groüas et de
Élysabeth de Valframbert.*

ACTE DE DÉCÈS DE PAUL HUPPÉ dit LA GROUAS EN LA PAROISSE NOTRE-DAME D'ALENÇON (Orne-Normandie) Parlons plutôt de PAUL de HUPÉ dit LaGroüas...est-ce plus raffiné, plus bourgeois ou plus est :noble... ?

Paul de Hupé dit La Groüas

13-07
→ 1628

ACTE LÉGAL EN JUSTICE DATÉ DE 1628 (répété en 1643) À ALENÇON (Orne-Normandie). Montrant bel et bien que MICHEL HUPEY de LAGROUAYE , fils de deffunct PAUL HUPEZ, chapelier dudit Alençon (et Marie Vavasseur).

[Faint handwritten text, likely a legal document or certificate]

La prétention de tout savoir est fort loin de ma pensée ! J'avoue humblement en savoir quelque peu, et même davantage sur l'histoire familiale intrinsèque que d'aucun. De par la diffusion de ces extraits même se voulant sommaire, certains apporteront confirmations et clarifieront bien des données dès lors bien encrées. Soit dit en passant, si porter un patronyme d'origine et par surcroît de façon légale, dérange, horripile ou donne des boutons à un savant historien...n'en tienne qu'à lui...désolé ! De même ais-je en aversion le terme « petites gens » souvent employé et galvaudé à qui mieux mieux. Appelez ces gens de tout azimut : colons, agriculteurs et que sais-je ! Mais ne donnons l'impression que ces derniers sont des moins que rien...je sens le tout très péjoratif !

Une précision supplémentaire : Vers l'an 1449, un membre de la famille HUPPEY fut nommé « Chevalier ». Le surnom « DE LA GROYE » lui fut rattaché... en fait ce n'était que le nom d'un Domaine que la famille HUPPEY avait en propre depuis des lustres. Vivant à St-Denys-sur-Sarthon en Franche-bourgeoisie et étant Maître-Chapelier. Les générations suivantes feront leur ce métier, même qu'ils seront au service des Ducs d'Alençon. Certains résideront par surcroît à même le Château sis à Alençon.

*Le 11^e jour fut baptisée Renée
fille de Paul Huppé s^r de La Groüas et de
Élysabeth de Valframbert.*

Ces familles étaient bourgeoises dites de « Petite-Robe », sans titre ni éclat. En preuve à ceci est l'acte de tonsure (daté de 1639) de DAVID HUPPEY (frère de Michel, l'ancêtre Québécois) Fils de Paul Huppey Nous décrivant tous les avoires de la famille et sabs s'y tromper cette famille ne manquait ni de biens, ni de moyens pour subsister.

Mettant fin à cette remise en place des faits entourant ma famille, je terminerai à même ma devise familiale : « SERAY FIER ».

Et je signe : Pierre Huppé de LaGroÿe.

